

À l'association Un bouchon, un sourire, Breizh 29, à Quimper, six tonnes de bouchons en plastique attendent d'être recyclés pour venir en aide aux personnes handicapées



L'antenne quimpéroise de l'association Un bouchon, un sourire, Breizh 29 tient en ses murs plus de six tonnes de bouchons prêts à partir au

recyclage. Les bénéfices serviront à financer des services et du matériel médical, destinés aux personnes en situation de handicap. De nouveaux points de collectes ont été mis en place. L'association Un bouchon, un sourire, Breizh 29, situé au 19bis, avenue de la Libération, à Quimper, est une de ces petites structures qui, dans la discrétion, sont créatrices d'emplois et aident les personnes en situation de handicap. Bien emmitouflé dans sa doudoune, Noël Le Bars, dit « Tino », responsable de l'antenne quimpéroise, présente d'abord la petite dizaine de bénévoles qui, gantés, chaudement habillés, trient, autour d'une grande table, les bouchons de plastique multicolores. Des vagues de ces bouchons déferlent régulièrement sur la table pour être triés et mis en sacs. Les bénévoles sont 20 et répartis en deux groupes se relayant par demi-journée le lundi, de 14h à 17h. Plus loin, au fond du bâtiment, devant un véritable mur de sacs, Tino Le Bars explique : « En l'état, nous avons six tonnes de bouchons qui vont partir à l'usine dans l'Est de la France, qui les rachète avant de les traiter et de les recycler. Nous expédions entre douze et quinze tonnes annuellement. Les dispositions européennes de 2024, relatives aux bouchons qui doivent être fixés à la bouteille, ont fait diminuer sensiblement le tonnage collecté ». Ces six tonnes de bouchons vont partir à 800km pour y être traités, présente Tino Le Bars. L'argent généré est exclusivement utilisé à aider les personnes en situation de handicap. Le responsable résume : « En récoltant ces bouchons, nous contribuons à prendre soin de notre environnement. Et avec le fruit de ce travail, nous aidons une dizaine de personnes en situation de handicap par an. Les fonds permettent de financer des services et du matériel médical : fauteuils roulants, chauffage, soins, par exemple. Tout cela est motivant », sourit-il, avec un zeste de fierté. Depuis les débuts de l'association dans le Finistère-sud en 2003, plus de 376 familles ont pu bénéficier de ces aides. Et à Quimper et en Cornouaille, il existe des dizaines de points de collectes pour que les particuliers puissent déposer les bouchons en plastique et en liège, qui sont ensuite rassemblés par des bénévoles pour le tri. D'ailleurs, depuis début janvier, de nouveaux points de collecte ont fait leur apparition à La Forêt-Fouesnant, commune « déjà très active » pour l'association (pôle enfance, restaurant scolaire, école publique L'Encre marine, école privée Notre-Dame Izel Vor, et mairie).